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Ata da reunião da Comissão de Pós-Graduação (CPG), realizada às quatorze horas do dia doze 1 

de setembro de 2024, na sala 801 do 8º andar do Bloco B, no Campus Santo André. A reunião 2 

foi presidida pelo Pró-Reitor de Pós-Graduação, prof. Charles Morphy D. Santos e contou com a 3 

presença do Pró-Reitor Adjunto de Pós-Graduação, prof. João Paulo Gois, e dos membros da 4 

CPG: Ana Tereza Lopes Marra; André Mascioli Cravo; Angelica Albrant Mendes; Breno Arsioli 5 

Moura; Carla Negri Lintzmayer; Carlos Alberto da Silva; César Augusto Ribeiro; Christiane 6 

Bertachini Lombello; Fernanda Franzolin; Fernando Heering Bartoloni; Flavia da Fonseca 7 

Feitosa; Gustavo Muniz Dias; João Paulo Vilas Boas; Joel David Melo Trujillo; José Antonio 8 

Souza; Jose Luis Azcue Puma; Karl Peter Burr; Luiz Antonio Alves Eva; Marcos de Abreu Avila; 9 

Mauricio Silva Lima; Monica Yukie Kuwahara; Ricardo Gaspar; Ricardo Suyama; Rodrigo de 10 

Freitas Bueno; Romulo Gonçalves Lins e Sidney Jard da Silva. Representante Discente: Murilo 11 

Seri Fagundes. Informes da Pró-Reitoria de Pós-Graduação. 1. Com a palavra, Prof. Gilberto 12 

Rodrigues, coordenador da Cátedra Sergio Vieira de Melo, inicia sua apresentação informando 13 

aos presentes a existência de um convênio com o alto comissariado da ONU para o ingresso de 14 

pessoas refugiadas e solicitantes de refúgio. Na graduação, haverá 20 vagas distribuídas em 15 

todos os cursos e, na pós-graduação, haverá uma vaga para cada programa stricto sensu a ser 16 

prevista nos editais de seleção. Ao final ele solicita aos coordenadores que, na medida do 17 

possível, informem à PROPG os alunos que estiverem na condição de refugiados, pois são 18 

dados importantes a serem enviados aos rankings internacionais, como o Times Higher 19 

Education. Prof. Charles agradece ao prof. Gilberto pela apresentação. 2. Dando sequência aos 20 

informes, prof. Charles relata que foram divulgados os resultados parciais do Prêmio Capes de 21 

Teses, em que a UFABC teve os seguintes destaques: a aluna Ariany Bonadio, do PPG em 22 

Nanociências e Materiais Avançados, orientada pelo prof. José Antonio Souza, foi contemplada 23 

com um prêmio e os alunos Raimundo da Silva Soares Junior, do PPG em Neurociências e 24 

Cognição, e Aryane Alves Vigato, do PPG em Biossistemas, receberam menções honrosas. 3. a. 25 

Em relação à Capes, a Diretoria de Avaliação abriu o Recoleta para o preenchimento de dados 26 

referentes aos anos de 2021 e 2022, até o dia 23 de setembro. As aprovações das pró-reitorias 27 

serão até 30 de setembro. b. Na última reunião do Conselho Técnico-Científico da Capes (CTC) 28 

foi discutido o calendário do Coleta 2025, que deverá ficar aberto para preenchimento até a 29 

terceira ou quarta semana de março. A previsão é que não haja nenhum tipo prorrogação 30 

porque os prazos do calendário estão exíguos. c. Ainda no CTC foi discutida a minuta da 31 

instrução normativa elaborada pelo Grupo de Trabalho da Capes sobre Processo Híbrido de 32 

Ensino-Aprendizagem, do qual prof. Charles participou. Serão contempladas apenas atividades 33 

síncronas, as assíncronas não serão incluídas na instrução normativa que servirá de base para 34 

os documentos de área. Posteriormente, também será elaborada uma resolução CPG com base 35 

na referida instrução normativa. d. Nas últimas semanas foi renovado o Programa Nacional de 36 
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Pós-Doutorado (PNPD), que passará a ser chamado de Programa Institucional de Pós-37 

Doutorado (PIPD). A princípio, o início do PIPD será ainda em 2024, com uma bolsa para cada 38 

programa nota 6 e 7 e programas nota 5 da região norte e das regiões centro-oeste e nordeste 39 

nas cidades que tiverem IDH abaixo de 0.75. Em 2025, a expectativa é que o programa englobe 40 

todos os programas nota 5, 6 e 7. e. Sobre o Plano Nacional de Pós-Graduação (PNPG), parte da 41 

comissão foi reconduzida para a consolidação do plano, tendo em vista a elaboração de um 42 

documento final. O objetivo é apresentá-lo no CTC de outubro para entrar em vigor a partir do 43 

próximo ano. f. A Capes irá lançar um novo programa de internacionalização que será chamado 44 

Capes Global. O programa será para uma rede de instituições, e cada uma delas deverá ter uma 45 

instituição líder e até outras cinco instituições. Há uma série de critérios para a formação das 46 

redes e o edital deve ser lançado entre janeiro e fevereiro de 2025. 4. O CNPq atrasou o 47 

pagamento de algumas bolsas neste mês. Solicita-se aos programas que informem a pró-48 

reitoria a ocorrência de situações desta natureza. 5. Foi aberta a terceira chamada de auxílios 49 

entre 09 e 13 de setembro para eventos que ocorrerem entre 01 de dezembro a 14 de janeiro 50 

de 2025. Prof. Charles comenta que recebeu uma carta do PPG em Evolução e Diversidade 51 

relatando as dificuldades do programa em utilizar verba PROAP/Capes por ser necessário maior 52 

celeridade nos processamentos dos pedidos. Ele explica que não há pessoal suficiente no setor 53 

para atender às demandas e há, ainda, uma série de detalhes burocráticos que não dependem 54 

da PROPG, mas dos fluxos de pagamento da PROAD. Ele discorre que está verificando a 55 

possibilidade, junto a Capes, de usar o cartão pesquisa, como é feito nas universidades 56 

estaduais. Nesse caso, o coordenador do programa faria o gerenciamento dos recursos e 57 

poderia pagar verbas indenizatórias. Com a palavra, prof. Gustavo, coordenador do PPG em 58 

Evolução e Diversidade, relata que a cada dois anos o programa oferece uma disciplina em que 59 

os alunos fazem pesquisa de campo. Apesar do programa dispor dos recursos, o sistema atual 60 

exige que as solicitações de pagamento sejam feitas com 75 dias de antecedência, mas nesse 61 

período os alunos ainda não foram matriculados, por isso, ele sempre enfrenta dificuldades 62 

para conseguir os pagamentos. 6. Como no próximo ano se inicia um novo ciclo avaliativo, 63 

entende-se que para o próximo ciclo quadrienal será possível reconsiderar os prazos das 64 

portarias 66/2020; 68/2020 e 85/2021. 7. Com a palavra, prof. João Paulo informa que na 65 

última reunião do ConsEPE foi aprovado um ajuste no calendário acadêmico da graduação 66 

porque o Bloco A do Campus Santo André será local de votação para as eleições municipais que 67 

ocorrerão no mês de outubro. Na sexta-feira e no sábado, dias 04 e 05 de outubro não haverá 68 

aula, e na segunda-feira, 07 de outubro, não haverá aulas no período da manhã e da tarde. Para 69 

o segundo turno, ainda não há definição. Informes das Coordenações dos Programas. 1. Prof. 70 

Fernando, coordenador do PPG em Química, comenta que a PROPG fez algumas mudanças em 71 

formulários que facilitaram o processo, como a possiblidade de indicar o idioma da 72 

dissertação/tese no cadastramento da banca e também uma alteração no processo da 73 

matrícula, ele apenas solicita que as coordenações sejam informadas quando ocorrerem as 74 

mudanças. Ainda, informa que gostaria de saber o entendimento da SUGEPE sobre assinatura 75 
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de documentos por docentes que estiverem em afastamento, principalmente quando for um 76 

estágio no exterior. Prof. Charles responde que já foi feita uma consulta à SUGEPE e a resposta 77 

foi que o servidor não pode desempenhar nenhuma atividade vinculada a seu órgão, salvo se a 78 

viagem for a serviço. Finalizando, prof. Fernando pergunta sobre a possiblidade de ter no 79 

programa uma bolsa estágio que fosse vinculada ao estágio em docência. Prof. Charles 80 

responde que a Capes está estudando formas de aproximar a pós-graduação da graduação para 81 

além dos estágios em docência, mas está aguardando saber qual será o orçamento para 2025. 82 

2.  Profa. Christiane, coordenadora do PPG em Engenharia Biomédica, informa que o workshop 83 

do programa ocorrerá em outubro. No evento, haverá uma palestra sobre divulgação científica 84 

para demonstrar sua importância. 3. Profa. Flavia, coordenadora do PPG em Planejamento e 85 

Gestão do Território, informa que no dia 07 de outubro haverá o lançamento do Centro de 86 

Estudos das Favelas – CPID, no Auditório 01 em São Bernardo do Campo, às 15h30. O evento já 87 

tem presença confirmada do Secretário Nacional de Periferias do Ministério das Cidades, 88 

Guilherme Simões; do Presidente da FAPESP, Marco Antonio Zago, e do presidente do IBGE, 89 

Marcio Pochmann. Ela convida todos a participarem. 4. Prof. André Cravo, coordenador do PPG 90 

em Neurociência e Cognição, convida a todos para participarem do Congresso Brazilian 91 

Meeting on Brain and Cognition (BMBC 2024), que ocorrerá no período de 18 a 21 de 92 

setembro, em São Bernardo do Campo. 5. Prof. Marcos Avila, coordenador do PPG em Física, 93 

informa que a integralização do mestrado está prevista nas normas do programa com o prazo 94 

de 30 meses, porém, no histórico escolar dos alunos consta que o prazo é de 36 meses. Prof. 95 

Charles responde que foi feito um acordo durante a pandemia para deixar os 36 meses 96 

diretamente no histórico, por isso, será necessário fazer a discussão dos prazos na CPG. Prof. 97 

Marcos sugere, caso seja possível ao programa deixar o prazo mais restritivo, realizar o ajuste 98 

no histórico para ficar de acordo com suas normas internas. Pauta: 1. Referenda das Decisões 99 

do Presidente da CPG. A Comissão referenda as decisões do Presidente, que serão publicadas 100 

no Boletim de Serviço da UFABC e ficarão disponíveis para consulta no site da PROPG . 2. 101 

Regulamento de Exame Conjunto do programa Spatial Planning for Regions in Growing 102 

Economies (SPRING), do PPG em Planejamento e Gestão do Território. Prof. Rodrigo faz sua 103 

relatoria e ao final indica a aprovação do acordo. Após considerações e alguns ajustes no texto, 104 

o acordo é aprovado por unanimidade. 3. Solicitações de Prorrogações de Prazos de Defesa. 105 

Ficam aprovadas da seguinte forma: a. Ricardo Lima da Silva, do mestrado em Ciências 106 

Humanas e Sociais, até 30/12/24. B. Tatiana Pontual Guedes, do doutorado em Energia, até 107 

16/12/24. C. Julia Baldi de Luccas, do mestrado em Engenharia Biomédica, até 19/12/24. D. 108 

Gisely Lima da Silva, do mestrado em Engenharia Biomédica, até 09/01/25. Não havendo nada 109 

mais a declarar, prof. Charles deu por encerrada a reunião, da qual eu Tálita R. D’Arruda, lavrei 110 

a presente ata, que foi lida e aprovada por todos os presentes. 111 
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